

raris, als senyors Excm. don Manuel Rius i Rius, Marquès d'Olérdola, don Andreu de Boét i Bigas, don Joan Dessy i Martos, don Josep Umbert i Rosàs, i don Francisco Torras Villá.

Es digne d'alabar l'admirable organització de tant hermosa festa, en la que hi intervingueren la major part d'amics nostres de Corró de Munt, i d'una manera especial els elements que integren la Junta Directiva de «La Flor Vallesana», senyors Joan Oliveras, Josep Trias, Joan Colomer, Josep Closa, Jaume Junoy, Pere Rosselló, Manuel Colomer, J. Oliveras i D. Artigas, a tots els quals ha d'agrair l'activitat i acert de que varen donar mostres.

EL DEMÒCRATA els felicita, animant-los a prosseguir en sa actuació, de la qual podem esperar-ne pràctics resultats en profit de l'ideal patriòtic que tots defensem.

NOTES

Hem llegit un telegrama d'en Cambó que parla de l'implacable olvido y preterición inconcebible de tremendas realidades de la vida española.

Ep, mestre! En què quedem? Espanyola o catalana?

A Madrid no volen fer justícia als grans mereixements dels *pronoms* de Catalunya.

Are dieu-me per què no havien de fer ministre de Foment a en Garriga i Masó i d'Hisenda i Proveïments tot reunit, al conjunciionista senyor Ventosa i Calvell?

Tenim la seguretat de que si en el telegrama que va rebre a Calatayud en Francisquet de Bages, li haguessin ofert això, retorna tot seguit a Madrid per a tornar a sacrificar-se en favor de Catalunya i l'Espanya gran.

En Cambó, quan era ministre, va confessar el fracàs de la Mancomunitat, dient, en la conferència del Palau de la Música Catalana, que havíem de treballar per a assolir l'autonomia. Are últimament, a Girona, ha confessat el fracàs de la campanya tant teatralment preparada per a aconseguir-la. Pobre Puig i Cadafalch, com t'has de veure!

Menys mal, que are tot ho arreglarem amb un emprèstit de 50 mil·lions de pessetes; i davant d'una realitat tant pràctica, el patriotisme aconsellarà no parlar d'autonomia i fer pactes amb el tirà, encare que sigui mixtificant aquesta empalagosa fatuïtat amb què passen el temps jogant a govern, els abnegats patricis de la dolça Catalunya.

Aniversario

El día 8 de los corrientes cumplió el primer aniversario de la muerte de la que fué en vida virtuosísima señora doña Avelina Serratacó de Torras.

Con tal motivo, EL DEMÒCRATA, al rendir tributo de sentido recuerdo por la finada, renueva a las familias Torras y Serratacó el testimonio de su más sentido pesar.

El miércoles último, día 10, se celebraron en esta iglesia parroquial solemnes funerales

en sufragio del alma de doña Avelina Serratacó del Barrio, esposa de nuestro particular y querido amigo, don Francisco Torras Villá.

Granollers entero rindió tributo a la memoria de la finada, y a la vez testimonió a las familias Torras y Serratacó, los sentimientos de un muy sincero afecto.

Y no fué sólo nuestra villa; de la capital y pueblos de los distritos de Vich y Granollers llegaron representaciones, comisiones e infinidad de amigos particulares para acompañar a nuestro querido amigo, el diputado provincial don Francisco Torras, en tan solemne acto.

Recordamos haber visto en el mismo, a representantes y amigos de Barcelona, Badalona, Cardedeu, Canovellas, Corró de Munt, Montmeló, Mollet, Montornés, Manlleu, La Amèl·la, Palautordera, Vich, y de otras localidades que en este momento sentimos no haber podido retener en nuestra memoria.

Por la capilla de música que dirige don Manuel Glanadell, junto con valiosos elementos de la capital, cantóse una inspirada Misa de requiem.

El templo, severamente enlutado, ofrecía imponente aspecto.

La manifestació de duelo hubo de ser lenitivo a la pena que aflige a las familias Torras y Serratacó, a las que renovamos el testimonio de nuestro pesar.

Procediments caciquistes

Després d'haver intentat inútilment en Barangé, per mediació d'un *séu criat*, que nostre volgut amic el regidor d'aquest Ajuntament en Climent Algueró, renunciés l'acta, a l'objecte de produir una vacant en el districte tercer, ens enterem que s'ha presentat un escrit a la Comissió Provincial, demanant que es declarés la vacant del senyor Algueró, fonamentada en que ha faltat a determinades sessions municipals.

Ja és frescura, ja, la d'en Barangé, qui en dos anys no ha assistit a una sola sessió municipal!

A la Patronal

de Queviures, Ultramarins y simil·lars els ofereixo NEULES de primera qualitat de Llimó, Vainilla i Chantilli. LL MARSANS : Prim, 63 : GRANOLLERS

LA FIESTA DE LA PATRONA

Excepcional importancia y brillantez han tenido los actos organizados por el batallón cazadores de Estella destacado en esta villa, con motivo de celebrar, el próximo pasado lunes, la fiesta de su patrona.

A las siete de la noche anterior, la charanga y la banda de cornetas tocaron alegre retreta en el local donde está instalada la compañía de ametralladoras, el cual se vió muy concurrido. Entre los asistentes, había el alcalde accidental señor Torras y los concejales señores Estrada, Puigrodón y Algueró.

El local estaba profusamente iluminado con guirnaldas de luz y adornado con muchísimo gusto, por lo que fué muy felicitado el capitán de la compañía don Manuel Fuenmayor.

A las once de la mañana del lunes celebróse misa de campaña, en la plaza de la Constitución, asistiendo las tropas de gran gala y en lugar preferente las autoridades y personalidades invitadas. Ofició el capellán del batallón don Angel Abad, quien pronunció elocuente plática desde el altar que se improvisó frente al Ayuntamiento. Luego la charanga, que bajo la experta batuta de su director don Feliciano Ponsa, había amenizado el acto interpretando «La mort d'Ase» y «Tannhäuser», ejecutó la «Canción del Soldado», que fué coreada por todos los soldados. Durante la religiosa ceremonia, la amplia plaza estaba materialmente atestado de público; ostentando colgaduras todos los balcones de la misma.

Después del desfile de las tropas, las autoridades e invitados, entre los que había distinguidas damas, se trasladaron al Cuartel, donde se sirvió espléndido banquete a los soldados. La casa Jaime Sagalés, en justo reconocimiento por el auxilio que recibió de las tropas en ocasión reciente, al producirse un incendio en una sección de su fábrica, hizo un donativo de 500 pesetas, que invirtieron en los postres y cigarros. El alcalde don Juan Montañá y el primer teniente don Paulino Torras obsequiaron asimismo a los soldados con vinos de mesa y generoso.

Al medio día se reunieron los señores jefes y oficiales en la fonda de Europa, donde se les sirvió espléndido banquete. Asistieron a éste, especialmente invitados, el alcalde accidental señor Torras, el juez de primera instancia don José M. de La Llave, el cura párroco doctor don José Clotet y el presidente del Casino don Magin Inglés. Terminado el ágape, inició los brindis, con uno muy elocuente, el teniente coronel don Gonzalo García Ruiz de Castañeda, al que contestaron con sentidas frases el alcalde accidental y demás autoridades.

A la misma hora reuniéronse también los sargentos en fraternal banquete en la fonda del Ros, reinando durante la comida la más franca cordialidad.

Por la tarde, obsequióse a las tropas con una sesión de cine, en el Mundial, y por la noche celebróse en el Casino la función teatral organizada por la oficialidad del batallón. El teatro presentaba brillantísimo aspecto, estando totalmente ocupados los palcos y platea. En uno de los intermedios dióse un concierto por la charanga y el coro «Amigos de la Unión». Merecieron unánimes elogios el músico mayor señor Ponsa y el maestro señor Vilaró, por la interpretación que obtuvieron las obras que componían el programa y muy especialmente el «Gloria a España».

Como digno remate de los actos reseñados, el martes por la mañana celebróse una misa en sufragio de los soldados fallecidos durante el año. En el presbiterio tomaron asiento los jefes y oficiales, el alcalde señor Montañá, el juez señor La Llave y los concejales señores Torras y Marimón, con el secretario de la Corporación señor Boét.

Toma de posesión

Se ha posesionado de su cargo el digno juez de primera instancia de este partido don José M. de La Llave, después de un mes de licencia que le fué concedida, instalándose ya definitivamente en esta villa, a cuyo fin llegó acompañado de sus distinguidas esposa e hija.

Imprenta Garrell : Granollers : Teléfono 117